



須藤 典夫 議員

笑顔満開の職場へ

回答 「対話」こっからだべ

の接し方が非常に丁寧である、あと職員労働組合からの意見についても尊重されている。大変職員に気を遣われているのだと感じる。また、総務課長として

えが違った場合の調整役としての経験があるからこそ、双方の意見を聞くことを大切に、基本姿勢として「対話を重視して、公平で誠実な町づくり、オープンでクリーンな町づくり」を掲げている。

また、課長会議や職員集会においても職場が楽しくなければ、町民に対して明るく接することができないとの町長の考えが徐々に職員へ浸透しているものと思う。

庁・退庁される際の挨拶や声掛けがあるかと思う。町長から挨拶や、声掛けがあるとそれだけで身近で親しみやすい存在に感じる。このことが、職員同士の挨拶や会話、そして職員からの町民への挨拶や対話に繋がっていくものではないか。小さな行動ではあるけれども「明るい職場」「明るい役場」に繋がっていくものと思っている。

コロナ禍でも「明るい職場」に
須藤典夫議員 町長の所信表明で「役場を明るい職場にしたい」と抱負を述べている。この期待に応える職場になってきているのか。そのためにもどのかなことをやってきたのか。合わせて現段階で、町長の自己評価は何点か伺いたい。

職員集会では、町民に気持ちよく利用していただく雰囲気作りが必要であり、そのためにも、スマイルで、誠実な対応をお願いしている。
今後対話形式と一緒に考えて、結果としてより良いものに仕上げて行きたい。
現在の状況として私なりに評価すると、これからの期待を込めて85点ぐらいの合格ラインにあるのではないかと考えている。
総務課長 町長は、私の前の総務課長であり、4年前の引継ぎの際に感じたことは、職員と



新採職員辞令交付式

町長と職員の距離感を身近にし、相談しやすい雰囲気にするために、まず、町長が取り組んだことは主事補・主事級、主任級、係長級、課長補佐級に分けての職員との意見交換会を開催したこと。また、課長会議や職員集会においても職場が楽しくなければ、町民に対して明るく接することができないとの町長の考えが徐々に職員へ浸透しているものと思う。

町長が就任され、間もなく10か月になるが、職員が町長に相談する機会も多くなり、事前に指示をいただくことで、町民からの苦情も少なくなり、事務事業の滞りがなくなっていることは、風通しの良い、明るい職場になっている証ではないかと考えている。
会計管理者「明るい職場」となるために町長が取り組まれているところ、登壇

その他の質問
・ワクチン接種のスケジュールや接種方法はどのようになるか。
・女性職員の管理職登用を考えてはいないか。

●総務文教・産業厚生常任委員会合同研修会 10月27日(火)

今年度に入り、新型コロナウイルスの影響により議員研修や要望活動などの様々な議会活動が制限される中、コロナ禍での新しい生活様式による議会運営を模索するため、総務文教・産業厚生常任委員会合同研修会を実施した。

講師として、県町村議会議長会事務局長武田裕樹氏を招き、議会における常任委員会のあり方や議員定数並びに議員報酬及びコロナ禍における議会運営、議員活動について事例等を交えて講義いただいた。

中でも、コロナ禍における議会運営の一つとしてオンラインシステムによる委員会の開催等について事例紹介があり、ウイルス感染や災害時など緊急時に議員全員が1か所に参集できない状態でのオンライン会議の必要性などを確認した。



常任委員会合同研修会：役場特別会議室

●令和2年度町村議会議員研修会 10月20日(火)

県内の町村議員を対象とする町村議会議員研修会が、高島町文化ホールまほらで開催された。講師として跡見学園女子大学観光コミュニティ学部教授の鍵屋一氏と政治評論家の加藤清隆氏を迎え、それぞれ講演をいただき、災害時の議会運営や議員が取るべき行動等について、東日本大震災の教訓をもとにお話があり、平時からの危機管理の在り方について意を新たにされた。



県町村議会議員研修

●町村議会広報研修会 11月5日(火)

山形国際交流プラザにおいて「第37回町村議会広報研修会」が開催され、広報常任委員5名が参加した。講師にグラフィックデザイナーの長岡光弘氏を招いて、議会が担う役割が住民に伝わる議会広報紙について学んだ。県内の各町村の広報紙について紹介され、広報づくりに大変参考となった。



町村議会広報研修会

議会の主な動き (10月～3月まで)

- 10月 1日(木) 最上地区青少年育成懇談会 新庄市
- 2日(金) 最上広域事務組合議会10月定例会 新庄市
- 7日(水) 町表彰審査役場
- 12日(月) 最上県勢懇話会例会 新庄市
- 19日(月) 広報常任委員会 役場
- 最上地区広域連合10月定例会議会運営委員会及び議会全員協議会 新庄市
- 20日(火) 山形県町村議会議員研修会 高島町
- 22日(木) 金山町高齢者総合支援推進委員会 改善センター
- 23日(金) 広報常任委員会 役場
- 26日(月) 県・市町村行政懇談会 (WEB会議) 役場
- 27日(火) 最上地区広域連合10月定例会 新庄市
- 町議会常任委員会合同研修会 役場

- 11月 5日(木) 町村議会広報研修会 山形市
- 6日(金) 町表彰伝達式 役場
- 7日(土) 最上広域創立50周年式典 新庄市
- 9日(月) 金山町慰霊祭 宝円寺
- 17日(火) 「最上を拓く高規格道路」建設促進合同大会 新庄市
- 18日(水) 赤石沢岩石安全採取協議会 町内
- 24日(火) 水道事業運営委員会 町内
- 診療所経営委員会 診療所
- 27日(金) 町議会12月定例会 議会運営委員会 役場
- 議会全員協議会
- 30日(月) 町議会11月臨時会 議会運営委員会 役場
- 議会活性化財政健全化特別委員会事務局会議

- 12月 1日(火) 積雪寒冷対策連絡協議会 改善センター
- 4日(金) 町議会12月定例会 役場
- 11日(金) (株)グリーンバレー神室振興公社取締役会 ホテル
- 21日(月) 最上地区広域連合12月定例会議会運営委員会及び議会全員協議会 新庄市
- 22日(火) 市町村長・市町村議会議長意見交換会 新庄市
- 最上県勢懇話会 新庄市
- 25日(金) 最上地区広域連合12月定例会 新庄市

- 2月28日(火) 積雪寒冷対策連絡協議会 改善センター

- 3月 1日(月) 産業まつり実行委員会 役場
- 2日(火) 最上広域連合3月定例会 新庄市
- 4日(金) 町議会3月定例会 本会議 役場
- 廃校利活用検討委員会
- 8日(月) 議会全員協議会、総務文教・産業厚生常任委員会 役場
- 広報常任委員会
- 9日(火) 町議会3月定例会 本会議 役場
- 10日(水) 予算特別委員会 役場
- 11日(金) (株)グリーンバレー神室振興公社取締役会 ホテル
- 12日(金) 予算特別委員会、本会議 役場
- 16日(火) もがみ北部商工会金山支部全体会 改善センター
- 17日(水) 最上県勢懇話会 新庄市
- 23日(火) 最上広域市町村圏事務組合3月定例会 新庄市
- 最上地方町村議会議長会